



Pr N°30

dimanche 7 août 2022

Dix-neuvième dimanche de l'année c,

ABRAHAM : Sa foi...et la Nôtre ?

« Grâce à sa foi, Abraham obéit à l'appel de Dieu » Sagesse (18, 6-9),
psaume 32, Hébreux (11,1-2 8-19) Luc 12, 32-48)



Abraham, nous dit la Bible, réalise qu'il n'y a qu'un seul Dieu...; et se mit à sa recherche ! Il lui fait confiance et... va vivre sa foi ! Saint Paul dans la deuxième lecture de ce dimanche nous en fait le résumé et ainsi son éloge : « Grâce à la foi, Abraham obéit à l'appel de Dieu : il partit vers un pays qu'il devait recevoir en héritage, et il partit sans savoir où il allait. Grâce à la foi, il vint séjourner en immigré dans la Terre promise, comme en terre étrangère ; il vivait

sous la tente, ainsi qu'Isaac et Jacob, héritiers de la même promesse, car il attendait la ville qui aurait de vraies fondations, la ville dont Dieu lui-même est le bâtisseur et l'architecte.

Grâce à la foi, Sara, elle aussi, malgré son âge, fut rendue capable d'être à l'origine d'une descendance parce qu'elle pensait que Dieu est fidèle à ses promesses. C'est pourquoi, d'un seul homme, déjà marqué par la mort, a pu naître une descendance aussi nombreuse que les étoiles du ciel et que le sable au bord de la mer, une multitude innombrable.

C'est dans la foi, sans avoir connu la réalisation des promesses, qu'ils sont tous morts ; mais ils l'avaient vue et saluée de loin, affirmant que, sur la terre, ils étaient des étrangers et des voyageurs. Or, parler ainsi, c'est montrer clairement qu'on est à la recherche d'une patrie. S'ils avaient songé à celle qu'ils avaient quittée, ils auraient eu la possibilité d'y revenir. En fait, ils aspiraient à une patrie meilleure, celle des cieux. Aussi Dieu n'a pas honte d'être appelé leur Dieu, puisqu'il leur a préparé une ville.

Grâce à la foi, quand il fut soumis à l'épreuve, Abraham offrit Isaac en sacrifice. Et il offrait le fils unique, alors qu'il avait reçu les promesses et entendu cette parole : C'est par Isaac qu'une descendance portera ton nom. Il pensait en effet que Dieu est capable même de ressusciter les morts ; c'est pourquoi son fils lui fut rendu : il y a là une préfiguration.



A nous aussi, il nous est proposé par Dieu de faire comme Abraham en 2022 ! C'était la le vrai commencement de toute l'histoire de La Bible: ! À nous de réaliser le « .à suivre ! ». À nous de faire comme Abraham aujourd'hui !

J.F.

HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS

. **BASSÉE** : dimanche 07 août 2022 à 09h30 : **MESSE**.

. **CENTRE** : dimanche 07 août 2022 à 11h00 : **ADAL**.

- **FÊTE DE L'ASSOMPTION DE NOTRE DAME** : Elle est célébrée cette année un lundi : le 15 août. A Roux, à l'église, nous la célébrerons la veille, c'est-à-dire : le dimanche 14 août à 11h00.

CALENDRIER

- **ROGNAC** : Le jeudi 18 août, à 17h00, au 26, rue des Martyrs, à Courcelles: (Roux) cérémonie d'hommage aux victimes.

Ce jour-là, à 17h 30 célébration eucharistique dans le jardin de la maison où les vingt victimes ont été assassinées

Le dimanche 21 août, à 10h 30 à l'église St Christophe à Charleroi : Hommage à monsieur le Doyen Pierre Harmignie et à ses compagnons, assassinés au Rognac.

BONNE LECTURE

Nous publierons, tiré de son livre « **Faire confiance à la vie**, de merveilleuses pages concernant sa foi en Jésus-Christ : Voici une réflexion intitulée Le chemin de vie de l'humanité : (Rappel : « Théologien catholique né le 19 mars 1928 à Sursee (Suisse), Hans Küng fait ses études de philosophie et de théologie à l'Université grégorienne de Rome. Il est ordonné prêtre en 1954. Tour à tour assistant à Münster (1959-1960), professeur de théologie fondamentale (1960-1963), puis de théologie dogmatique à Tübingen, il dirige depuis 1980 l'Institut de théologie œcuménique rattaché à l'université de Tübingen).



Nulle part je n'ai autant réfléchi sur l'origine de l'humanité qu'en

Afrique, à la frontière entre la Zambie et le Zimbabwe, là où le Zambèze se précipite dans les chutes de Victoria à 100 mètres de profondeur. Nous y filmions, à la fin des années 1990, la première partie du programme télévisé *Sur le chemin des religions du monde*, sous-titre de la série *Spurensuche* (« Recherche de traces»). Plus au nord commence la célèbre vallée du Grand Rift, gigantesque fossé d'effondrement de la Syrie à l'Afrique. C'est à partir de là, suivant les découvertes d'outils et d'ossements les plus anciens, que l'homme tel qu'il est de nos jours, l'*homo sapiens*, a entamé son chemin autour du globe.

L'homme ... Un véritable attardé : dans l'évolution de 13,7 milliards d'années du cosmos, l'*homo sapiens* ne s'est formé selon toute vraisemblance que depuis 200 000 ans dans la chaude et giboyeuse Afrique tropicale et subtropicale. Que l'homme ait, par son développement même, beaucoup de points communs avec ses plus proches parents, les singes anthropoïdes - du nombre de chromosomes, en passant par la position des dents et le développement du cerveau, à son comportement social et à certaines ébauches d'une représentation du moi -, voilà qui n'a jamais fait difficulté pour moi.

Mais mon intérêt est allé autant à ce qui constitue la place singulière de l'homme par rapport aux animaux. Je relève ceci : la marche debout (le tronc vertical), qui est justement de nos jours un symbole pour un comportement éthique de l'homme. Puis, naturellement, la conscience de soi, également devenue un concept éthique, qui est la condition préalable à un langage avec une syntaxe complexe. Comme je l'ai déjà dit, seul l'homme, doté d'un langage, dispose de capacités de penser abstraitement ou stratégiquement et de développer une autoréflexion, et il est le seul à posséder des états mentaux orientés tels que l'amour et la haine, les espoirs et les craintes, les convictions et les désirs. Tout cela a été à la base d'un haut développement culturel de l'humanité et surtout d'une éthique humaine. (à

suivre)



BONNE LECTURE

Le sens du mot AMEN :

AMEN

En hébreu, le mot « croire » se dit « Aman » (d'où vient notre mot « Amen » d'ailleurs) ; ce mot implique la solidité, la fermeté ; croire, c'est « tenir fermement », faire confiance jusqu'au bout, même dans le doute, le découragement ou l'angoisse. En français, on dit « j'y crois dur comme fer »... en hébreu, on dit plutôt « j'y crois dur comme pierre ». C'est exactement ce que nous disons quand nous prononçons le

mot « Amen ».



Abbé Jean COMPAZIEU : « En tenue de service ». debout.

“**Tenez-vous prêts**” nous dit encore Jésus. Il s’agit de se tenir prêts pour aller de l’avant, pour sortir de la routine et des habitudes. Le risque est toujours de dire : “On a toujours fait comme ça !” Il nous faut accepter que l’Esprit Saint nous sorte de notre confort et nous conduise sur des chemins que nous n’avions pas prévus. Le pape François nous invite à aller vers les “périphéries”, celles du chômage, celles de la solitude, celles des malades abandonnés par leur famille, celles des migrants qui n’ont plus rien et qui vivent parfois sans leurs enfants.

Voici comment l’abbé explique cela lu dans l’évangile de ce dimanche :

« Heureux les serviteurs que le maître, à son arrivée, trouvera en train de veiller. Amen, je vous le dis : il prendra la tenue de service, les fera passer à table et les servira chacun à son tour. » N’est-ce pas ce qui se passe déjà pour nous, chaque dimanche à la messe ? Le Seigneur nous invite à sa table et c’est lui qui nous nourrit. Ainsi nous refaisons nos forces pour continuer notre service.

Psaume 32 lu ce dimanche :

**Criez de joie pour le Seigneur, hommes justes !
Hommes droits, à vous la louange !
Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu,
heureuse la nation qu’il s’est choisie pour domaine !**

**Dieu veille sur ceux qui le craignent,
qui mettent leur espoir en son amour,
pour les délivrer de la mort,
les garder en vie aux jours de famine.**

**Nous attendons notre vie du Seigneur :
il est pour nous un appui, un bouclier.
Que ton amour, Seigneur, soit sur nous
comme notre espoir est en toi !**

*Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de
l’abonnement pour un an : 11euros.*